

□ Temps de lecture : 4 min.

Après avoir célébré les 150 ans de la première expédition missionnaire des Salésiens de Don Bosco, nous vivrons en 2027 le 150e anniversaire de la première expédition missionnaire des Filles de Marie Auxiliatrice.

L'année 2027 marquera pour les [Filles de Marie Auxiliatrice](#) le 150e anniversaire du départ des premières missionnaires de Mornèse pour l'Uruguay (14 novembre 1877), puis pour l'Argentine. Les six premières jeunes missionnaires avaient accueilli avec enthousiasme l'invitation de Don Bosco à suivre dans cette entreprise les premiers Salésiens envoyés en 1875.

« **Il est temps de raviver le feu !** » (Mère Mazzarello, L 27) est le thème qui accompagne les trois ans de préparation.

Celle-ci a officiellement débuté le 14 novembre 2024 avec l'événement commémoratif retransmis en direct depuis la Maison Générale de Rome, après l'annonce de la Mère générale de l'Institut FMA, Mère Chiara Cazzuola, dans la **Circulaire n° 1038** : « *Chaque célébration, chaque anniversaire important est un appel à retourner aux racines de notre histoire, aux sources de notre spiritualité. Rappelons-nous, avec joie et gratitude, les paroles du Pape François à l'Assemblée capitulaire, le 22 octobre 2021 : « N'oubliez pas la grâce des origines, l'humilité et la petitesse des débuts qui ont rendu transparente l'action de Dieu dans la vie et dans le message de celles qui, remplies d'émerveillement, ont commencé ce chemin ». »* »

L'objectif du Triennat est : « *Célébrer avec un cœur reconnaissant la ferveur missionnaire de l'Institut pour raviver aujourd'hui l'élan prophétique de notre charisme comme un don à l'Église et à l'humanité* » (cf. Lettre circulaire de la Supérieure générale des FMA, n° 1038).

Avec le début officiel de cette réflexion, **les vainqueurs** du Concours international lancé pour la [création du LOGO et de l'HYMNE](#) du 150e anniversaire ont été récompensés. Le 24 novembre 2024, **en direct de Rome**, s'est ensuite déroulé le **Festival missionnaire**, au cours duquel ont été présentées les chansons finalistes dudit concours.

Entre-temps, le calendrier des initiatives prévues pour le triennat met en évidence la synergie adoptée entre diverses institutions et Secteurs, afin de favoriser un processus d'approfondissement des missions salésiennes jusqu'en 2027. Le Secteur pour les Missions de l'Institut des FMA, le Centre d'Études des FMA de la Faculté Pontificale des Sciences de l'Éducation « Auxilium » de Rome, l'Institut Historique Salésien et l'Association des Amis de l'Histoire Salésienne (ACSSA) ont mis en

commun une série de propositions de recherche, d'animation et de réflexion en accord avec la thématique, avec une large participation internationale des Salésiens et des FMA. Ainsi, à l'aspect commémoratif s'ajoutent de nombreuses recherches locales où les parcours personnels des missionnaires, hommes et femmes, ont touché les questions liées à des contextes, des territoires et des situations politiques, culturelles et sociales complexes.

En particulier, le Centre d'Études des FMA collabore directement avec le Secteur des Missions de l'Institut des FMA, en accordant le calendrier et les événements sur le thème : *Missions salésiennes depuis Valdocco et Mornèse jusqu'au monde entier*. La cinquième et la sixième édition des « Jeudis Salésiens à l'Auxilium », organisées par le Centre d'Études des Filles de Marie Auxiliatrice sur des thèmes de pédagogie, de spiritualité et d'histoire de l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice, s'insèrent ainsi dans le programme, offrant des vidéos et des textes en plusieurs langues sur la [chaîne YouTube du même Centre d'Études](#).

L'approfondissement du 150e anniversaire des missions salésiennes a également inclus, en 2025, la réalisation des **Séminaires continentaux de l'Association des Amis de l'Histoire Salésienne (ACSSA)**, avec laquelle collaborent l'Institut FMA et la Faculté ; de nombreux sujets de portée internationale sont disponibles en ligne sur [le site web de l'ISS-ACSSA](#).

« En 2026 – écrit Mère Chiara Cazzuola dans sa circulaire n° 1054 – le Secteur des Missions, en collaboration avec l'équipe du **PEM (Projet de Spiritualité Missionnaire)**, propose à tout l'Institut, en préparation du 150e anniversaire de la Première Expédition Missionnaire, un **Pèlerinage en ligne sur les lieux d'Amérique du Sud** où nos premières missionnaires sont arrivées en 1877. Avec les sœurs du Conseil général, nous souhaitons que cette opportunité soit valorisée par toutes, y compris avec la participation des communautés éducatives (noyau animateur, Filles de Marie Auxiliatrice, Anciens/Anciennes Élèves, Salésiens Coopérateurs, laïcs et laïques qui partagent notre mission, jeunes, etc.). Nous demandons donc de participer le plus possible au Pèlerinage en ligne, en vous inscrivant non pas individuellement, mais en tant que communautés éducatives. Nous espérons accomplir un cheminement significatif et de renouveau missionnaire en préparation de l'anniversaire de notre Première Expédition Missionnaire, qui aura lieu en 2027. Les rencontres dureront une heure et demie et se dérouleront via la plateforme Zoom, avec des traductions en italien, portugais, français, espagnol, anglais, vietnamien, coréen, japonais, polonais et arabe ».

C'est une invitation à renouveler le rêve missionnaire de Don Bosco et des pionniers, Salésiens et FMA, en se laissant impliquer dans l'engagement éducatif comme levier de changement social et de promotion de la dignité de chaque

personne.

sœur Grazia Loparco, FMA